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inversión ya consolidada de 28 millones de euros, que 
puede llegar a los 41 millones de euros cuando se inicien las 
actuaciones del Plan 2400 .

Se está llevando a cabo una intervención integral en el 
barrio Virgen del Carmen, que estará finalizada a final de 
este año, con una inversión de 4,7 millones de euros, más 
de 800 viviendas rehabilitadas. Estamos finalizando la 
actuación urbana en el barrio Juan XXIII Ciudad Elegida, 
con una inversión que supera los 3,2 millones de euros, con 
más de 250 viviendas intervenidas. Hemos desencallado la 
rehabilitación de Centro 14 con 4,5 millones de euros.

Por tanto, me sorprende, señora Peris, que esté 
reclamando más inversión de vivienda. Porque mientras 
nosotros hacemos esto, donde dice que: el Consell  
adjudica las primeras obras en el barrio Miguel Hernández; 
ustedes hacen esto, que es: el bipartito de Alicante 
devuelve 233 .000 euros en una ayuda del Consell 
destinada a pisos para personas vulnerables. Vergüenza me 
daría, señora Peris, vergüenza.

Gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

La pregunta 247, que formulava el diputat Rubén Ibáñez, 
hi ha una sol·licitud d’ajornament . I, per tant, passem a la 
pregunta 820 formulada pel diputat Ernest Blanch del Grup 
Parlamentari Socialista a la consellera de Justícia, Interior i 
Administració Pública sobre la preparació de la campanya 
contra incendis .

Té la paraula l’il·lustre diputat Ernest Blanch .

El senyor Blanch Marín:

Moltes gràcies, senyora presidenta.

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Quan vullga, senyoria .

El senyor Blanch Marín:

Senyora consellera, s’arrima l’estiu i serà, com sempre i per 
desgràcia, època d’incendis. Es tracta d’incendis que afecten 
a tot arreu i a la Comunitat Valenciana no serà diferent, tot i 
que esperem que siguen, fins i tot, menors que l’any passat.

I ho dic perquè 2020 va ser un any per a recordar en el 
bon sentit, des de 1986 que no teníem una superfície 
cremada tan baixa a la nostra comunitat . I els incendis 
van ser sufocats i gestionats de manera eficient i àgil, fet 
que demostra la importància de la professionalització dels 

nostres més de mil professionals, bombers forestals, pilots, 
policia de la Generalitat, personal dels consorcis, que la 
Generalitat coordina .

No dubto que totes i tots els que estem en este plenari 
volem que la tendència sigue la mateixa i que la gestió siga, 
com a mínim, igual de positiva per a la nostra terra que  
al 2020. Perquè els incendis es poden combatre i se’ls pot 
guanyar, com ho demostren estes dades positives de l’any 
passat i com demostren els encerts aconseguits en la llei 
forestal aprovada per aquesta cambra el 2018 i que tant ens 
ha ajudat en esta lluita .

Totes i tots tenim present que per a assegurar la conservació 
dels nostres ecosistemes requerim de prevenció davant 
del foc i que n’hi ha un nou enemic silenciós del que ens 
defensem, tot i que ni hagen o que pugue ser negat per uns 
de manera perillosa i sorprenent, parlo, com no, del canvi 
climàtic i de la situació a la qual ens ha portat. Parlo de 
l’actuació o de la situació d’emergència climàtica, la qual va 
ser reconeguda formalment en Declaració institucional del 
Consell de 2019, aixina com també el Govern d’Espanya i el 
Parlament Europeu .

Per moltes mesures que prenguem, el canvi climàtic seguix 
actuant incrementant la freqüència de situacions de major 
risc, de la mateixa manera que fa que l’estació d’incendis 
tingue una major durada i no només en els mesos d’estiu. 
Estem davant d’una meteorologia que ens conduix cap a una 
desaparició de les estacions de transició, la pujada de les 
temperatures i a una disminució de les precipitacions per la 
contaminació atmosfèrica.

Per tot això, creiem que és més important que mai tenir una 
adequada estratègia per a frenar els incendis a les nostres 
comarques. Com bé sap la consellera, la meteorologia té 
una relació molt estreta amb el risc d’incendi i aquest any 
les pluges de primavera han sigut un 30 % superiors a la 
mitjana, en especial durant el mes d’abril i a Alacant on ha 
plogut el doble del que és habitual, fet que ha provocat el 
creixement destacat de la vegetació de matoll, vegetació fina 
de les zones de pastura, entre d’altres, les quals, una vegada 
eixutes incrementen de manera notable la inflamabilitat. Per 
la qual cosa, la necessitat de la prevenció és més necessària 
que mai.

A aquesta meteorologia adversa pel que fa als incendis, 
que tant ens han de preocupar este any, correspon sumar 
el factor humà. La major part dels incendis que tenen lloc al 
nostre territori tenen este origen, l’any passat van ser 6 de 
cada 10 i un 22 % del total són a causa de les negligències. 
Aquestes són més difícils de controlar, però creiem en el 
reforç de la vigilància, en la conscienciació cívica i en la 
pròpia acció dels valencians i les valencianes perquè deixen 
de produir-se incendis aliens a causes naturals .

Per tant, en especial atenció a la temporada més seca i 
càlida al territori, senyora consellera, li pregunto, ¿quines 
van a ser les accions a prendre per part del govern de 
la Generalitat en matèria de prevenció d’incendis en la 
campanya del 2021?

Moltíssimes gràcies, senyora consellera. (Aplaudiments)
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La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Per a donar resposta a la pregunta, té la paraula l’honorable 
consellera de Justícia, Interior i Administració Pública.

Quan vullga, senyoria .

La senyora consellera de Justícia, Interior i Administració 
Pública:

Gràcies, presidenta.

Señor diputado. La Agencia Valenciana de Seguridad y 
Respuesta a las Emergencias ya está preparada para afrontar 
los posibles incendios que podamos tener este verano. 
Lo estamos todos los días del año, porque todos los días 
del año hay que tener capacidades humanas y recursos 
materiales suficientes para poder afrontar cualquier riesgo 
que se produzca. Porque, como sabe, el cambio climático 
también ha dado lugar a que los incendios forestales 
ya no se localicen única y exclusivamente en la etapa 
veraniega, sino que pueden tener lugar tanto en las épocas 
primaverales como en otoño .

Por ello, nos hemos preparado teniendo en cuenta los 
factores que usted ha señalado en su intervención. Este 
año ha sido un año especialmente lluvioso y también la 
COVID-19 ha cambiado muchas costumbres, y unas de 
ellas también afectan a la situación en los propios bosques 
y en las zonas rurales, donde desde hace meses estamos 
observando una mayor afluencia de personas. Por ello, para 
la campaña 2021 hemos revalidado todos los esfuerzos que, 
año tras año, todos los profesionales de la agencia y todos 
los profesionales coordinados por la agencia de seguridad y 
emergencia vienen realizando.

Para ello hemos preparado un dispositivo que abarca un 
presupuesto de 89 millones de euros, un 10 % más que 
el presupuesto designado en el año 2020. Destinamos  
24 millones de euros para aportaciones para los tres 
consorcios provinciales de bomberos; 50 millones para la 
sociedad de gestión integral de servicios de emergencias, 
que la Comunitat Valenciana así puede disponer de 800 
profesionales preparados también para actuar; 15 millones para 
la contratación de medios aéreos.

Por otra parte, además, la Generalitat va a coordinar, ante 
cualquier evento relacionado con un incendio, a más de 
mil profesionales de diferentes organismos altamente 
especializados, y en cualquier momento, desde la agencia, se 
puede ya poner en marcha un operativo de 432 personas.

A todo ello, además, se suman los medios materiales y 
personales que, por parte de la conselleria de agricultura y 
transición ecológica, y también los tres consorcios, también 
ponen a disposición, tanto en el área no solamente de 
extinción, sino también de prevención de incendios. Por ello, 
además, también para que estén debidamente coordinados 
con el centro de emergencias, desde el 112 también vamos 
a incrementar un 17 % la plantilla este año.

Además, este año se contará también con la unidad de 
comunicaciones avanzada, Satcom 2, que tan buenos 
resultados dio en la campaña de 2020, cuyas prestaciones 
permiten disponer de capacidades técnicas vía satélite 
y de internet o de establecer una estación base móvil 
en aquellos lugares donde se declare un incendio y no 
haya cobertura. A esta unidad, además, se une también la 
comunicación avanzada, se amplía la red Comdes, que es la 
red de Comunicaciones Móviles Digitales de Emergencias 
y Seguridad de la Comunitat Valenciana, y esta red será la 
que ofrece a todas las organizaciones la Generalitat para que 
también se coordinen mejor en la prestación de los servicios.

En definitiva, señor diputado, vamos a seguir trabajando, 
con rigor, con profesionalidad. Porque nuestra misión es la 
salvaguarda de todo nuestro patrimonio natural y también la 
vida de las personas y sus propiedades .

Por eso, quiero hacer un llamamiento desde aquí también 
a la responsabilidad de la ciudadanía, porque la actuación 
de los ciudadanos es fundamental para coadyuvar en la 
salvaguarda y defensa de nuestro patrimonio natural .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, honorable consellera.

Continuem amb la pregunta 429, formulada per la diputada 
María Luisa Mezquita, del Grup Parlamentari Popular, 
sobre la reducció de personal policial adscrit a les unitats 
de protecció de víctimes de violència de gènere, que serà 
substanciada per la consellera de justícia.

Un moment, senyoria, i li done la paraula. Quan vosté vullga.

La senyora Mezquita Juan:

Moltes gràcies.

Esta semana se confirmaba otro asesinato más de una 
mujer por violencia de género, se confirman ya 17 mujeres 
asesinadas en lo que va de año, 1.095 desde 2003. Desde 
aquí, quiero manifestar mi repulsa a estos asesinatos y 
también mostrar mi solidaridad con sus familiares y allegados . 
No podemos olvidar que una de ellas fue asesinada aquí, en 
nuestra comunitat. Soledad sí denunció, Soledad sí siguió 
todos los pasos y pidió ayuda a su ayuntamiento, pero, aun 
así, fue asesinada . Fallamos, fallaron .

No solo hay que revisar protocolos, es importantísimo 
que los servicios especializados adscritos a la protección 
de víctimas de violencia de género se refuercen y, sobre 
todo, se garanticen. En la ley de acompañamiento al 
presupuesto 2021, desde el Grupo Parlamentario Popular 
presentamos una enmienda, que fue aceptada, y se 
concretó en que todos los municipios con más de veinte mil 
habitantes deberán contar, antes del 1 de enero de 2023, 
con un grupo especializado de policía local en atención 
y protección a mujeres víctimas de violencia de género 


